

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

Valores y giro, a Mariano Torrente.

## LA SITUACION

¿Hablar de la situación en que actualmente se encuentran las sociedades humanas? El espectáculo que el mundo ofrece, no puede ser más doloroso. La fiebre destructora ha apoderado de los hombres, que no tienen más cerebro para pensar, ni más corazón para sentir, y los pueblos se abalanzan uno contra otro, con sánica acometividad, en un irrupir sinistro de los odios, en el despertar imbestido de la bestia que dormitaba en el fondo de las conciencias...

Negación rotunda de veinte siglos de civilización es esa fuerza monstruosa, que justifica la inestabilidad de los hombres alegando mentales vitales, irreflexivos derechos, libertades estampadas en las leyes fundamentales de los Estados, que jamás consideraron al proletario como un ciudadano libre, sino como una máquina de producción.

La guerra, significa el agotamiento de las fuerzas vitales creadoras del progreso, el aniquilamiento de toda una generación, el desmembramiento de la familia y de la sociedad burguesa, la bancarrota del régimen imperialista que establece las relaciones individuales, reglamenta los derechos e impone los deberes. Entre el fragor de la pelea, sobrepasándose el horrible bramido de los cañones que vomitan metralla incensantemente, más potente que el dictorio de los cañales y el vociferar belicoso de los patriotes y acometidos guerreros, repercute el grito del pueblo, la maldición de la plebe, el lanzamiento del infortunado que agoniza en los trincheras o bajo los escombros de su fogata; atravesado el pecho por una bala o roído las entrañas por el hambre, el clamor de la multitud que empieza a sentir el cansancio producido por el sobrehumano de la contienda.

No desconocemos del porvenir. Quizás los hijos de la guerra, gestados por el odio y la desesperación, por el pavor y la angustia, sean más buenos que sus progenitores. ¿Quién sabe si en esa levedad de razas, en esa fecundación violenta de los vientos que acumben bajo el fango aplastados por la bestia, a las vírgenes y extiende sobre el mundo un fido de sensualidad y de barbarie se engendre el genio de la época?

Las guerras han sido precedidas siempre por trascendentales acontecimientos sociales. Y esta guerra, la más monstruosa y bárbara, la más grande por su extensión e intensidad, tiene que ser más fecunda en acontecimientos, más radical en sus lógicas consecuencias. Los irruos, vacilantes desde hace tiempo, incapaces de resistir el embate de la ola revolucionaria, prefirieron buscar en la guerra una nueva base, un nuevo punto de apoyo que les salvara de la inevitable caída; pero la guerra precipitó el derumbe de los imperios y las monarquías, y aún las democracias se tambalearon ante lo revio de la sacudida.

Rusia, marca el detrotoro, el camino a seguir por los pueblos. En la noche moral que envuelve a las conciencias, la revolución social rusa, a pesar de sus contratiempos, es raro potente que ilumina las mentes, antorcha que dirige a las masas de trabajo, en la lucha silenciosa contra el opresor. La revolución ha terminado. Estamos en la segunda parte; la más importante, el gran drama humano. Que tierren los ojos, no quieran pretenciar el espectáculo. El desenlace será trágico, muy trágico, y más de una tibia coronación podrá por tierra, más de un teatro se derrumbará con estrépito, más de un potentado aparecerá ante el tribunal inapelable del pueblo que tiene por único juez a la conciencia.

Que más podríamos decir, nosotros sobre la situación en que actualmente se encuentran las sociedades humanas?

## LOS DRAMAS DE LA MISERIA

Los grandes rotativos anuncian, en la sección policial, que un hombre, exasperado porque el juez de paz lo atrojaba de la policía que ocupaba, a policía de la encargada de casa, porque no pagaba el alquiler, desertó un tiro de revolver contra dicha mujer, interrumpiendo sus actividades. El proceso de este drama de la miseria, quedó gravemente herido y leve mente la que fué, más directamente, causa de su desgracia.

Los cronistas policiales dan simplemente la noticia del doloroso hecho, agregando que el «criminal» estaba completamente borracho. Agregan que estuvo un corto diálogo con la encargada y que, exasperado, le hizo un tiro de revolver, volviendo inmediatamente contra sí el arma.

Ni una palabra, ni un comentario siguen ni una sola palabra de repro bación o censura, se le ocurre a los cronistas policiales de los grandes rotativos. La importancia del hecho reside, para los periodistas burgueses, en la figuración social de los protagonistas. ¿Qué importancia tiene para ellos ese drama vulgar, ese drama de la vida miserable que acusa fundamentalmente al régimen social y a sus infames sostenedores? Ya lo dicen los diarios. El agresor llegó a su casa en estado de ebriedad. Luego es un borracho, un familiar probablemente que la justicia de paz echaba al arroyo por negarse a pagar el alquiler. La encargada estaba en su derecho... La ley aprueba su conducta y reprueba el acto del agresor, que será seguramente, procesado por tentativa de homicidio y de suicidio.

¿Qué más se puede esperar de los jueces, instrumentos de la ley, lacayos de la burguesía, encargados de castigar a todo el que atente contra la propiedad privada o lesione en sus intereses a los usufructuadores del privilegio, y que no juzgan los hechos más que en sus efectos inmediatos?

## Dolorosa impotencia

No cabemos en nuestro asombro. Los descendientes de Loyola, Arbiez, Torquemada y demás asesores de herejes, se arribuyen muy santamente las mejores cualidades, y preguntan ser ellos los más humanos, los más buenos, los más justos.

La guerra se terminará, gracias al Papa. Benedicto XV, tiene del rabo la paloma de la paz y en la punta de la tiza, el mitológico ramito de olivo. Siendo la guerra un asunto que cae bajo la jurisdicción de Dios, nadie sujeta que se vacile para servir de intermediario entre el Kaiser y Poincaré, o sea entre los gobiernos de la alianza y de la ententes y poner fin a la hecatombe que tanto contrasta a las posturas de stultas...

Los del pasquin clerical, nos dicen casi diariamente de las torturas y tribulaciones del santo pontífice que, a pesar de su representación divina, es impotente para refrenar las pasiones y apagar los odios que producen la formidable hoguera. El es triste constatar la insignificancia de un individuo que dejó de ser hombre para convertirse en sacerdote de una religión de suicidas, insignificancia tanto más dolorosa cuando se pretende estar investido de un poder divino, superior a todos los poderes terrenales!

Nos causa compasión y lástima la figura blanca de ese pontífice, que pretende que su voz sea más elocuente que el bramar de los cañones. No, la paz no se impone con encíclicas, ni sermones, ni abdicaciones papales. En este siglo eminentemente materialista y cotidiano, el derecho del fuerte, el que se impone al derecho del débil, y son los intereses del comercio los que priman por encima de todos los idealismos religiosos y las especulaciones filosóficas. El Papa no puede ser intermediario en esta mundial contienda donde se ventilan intereses putamente materiales, donde se juega la vida de los imperios de las monarquías, de las repúblicas, del fin del régimen social que originó el estado quo bellum y que probablemente, se acumulará arrastrado por la co-

rajo. El pueblo, que representa a la fuerza, que es el nervio y la acción, la única potencia efectiva, el único factor de progreso, impondrá la paz a los tiranos y desterrará del mundo a las tiranías políticas y religiosas.

No pretendamos salvar la responsabilidad del pontífice, presentándolo como campeón de la paz. La sangre derramada en los campos de batalla, ha salpicado su blanca vestidura, y las maldiciones de los moribundos, han sido también dirigidas a él y a su Dios. La religión ha sancionado el gran crimen. En el poder de Dios confían los jefes de Estado para el triunfo de su causa. ¿Cómo pueden juzgar por la paz quienes glorificaron la guerra, quienes dieron su bendición a los soldados que marcharon para los frentes de batalla?

## LA DECADENCIA SOCIALISTA

El tapé de los socialistas va en aumento.

A pesar del gran favor que poco a poco van perdiendo entre el pueblo que hasta la fecha los votó unánimemente, no cesan en sus pretensiones de demostrarle a los incautos que ellos—los justos—son de lo mejorcito que pulula por estas tierras de América.

El pavo real es, para su cola, el mejor guardián; y perdónenos el respetable gremio de los pavos—con moco o sin él—si los degradamos comparándolos lejanamente con los socialistas. Así los ardorosos defensores del pueblo... en la plataforma electoral, no encontrando el imposible, lo absurdo de que se les siga llevando el apunte a sus teorías para bobalicones sujetos; nables, se dedican a acariariarse a sí mismos, imitando desde lejos, desde bastante lejos, ciertas auto delectaciones del bello Narciso.

Por la millonésima vez, en un editorial vanguardista de ayer, los socialistas se froían los lomos entre sí.

«Por la amplitud y claridad de nuestro programa... dice el editorialista—que consulta los intereses más generales de los trabajadores de toda la república, puede, desde ya descontarse el porvenir que lo está defenestrado al Partido Socialista en un futuro no muy lejano.»

Frente a camarillas que se debaten en una esteril lucha personalista, nuestro partido levanta un programa concreto, que es en todo el país la única base seria y efectiva para orientar la política en un sentido inteligente y progresivo.

¿Cuáles pueden ser esas camarillas de que se hablaba ayer en el órgano del spartaco? Pues si no se trata de los que forman los propios socialistas, confesamos nuestra profunda ignorancia.

En cuanto al programa concreto, ya sabemos, y lo saben todos qué clase de buena pieza es él.

Es inútil que llevés cara a mascarilla. Los socialistas van siendo más conocidos que la rata; y ademas algunos inocentes enfermos de rutinario no ancestral dicen que da herida mata nunca muere, nosotros nos permitimos asegurar que al Partido Socialista no le quedan de vida más años que los que viven los gatos.

## Canongias para obreros

Leemos en un gran diario la siguiente noticia a la que no acodamos seguramente la precandidatura de coloso perolístico:

«El Departamento Nacional del Trabajo informó ayer al ministro del Interior que el registro oficial de colocaciones, San Juan 43, tiene pedidos de más de 6.000 obreros.»

«Dichos pedidos son para empresas ferroviarias, contratistas de arreglos de caminos, canales, movimiento de tierra y leñados para distintas regiones. Los salarios ofrecidos oscilan entre pesos 176, 196 y 200 y 3 dólares.»

«Los trabajadores desocupados, dice la comunicación, pueden concurrir al registro nacional de colocaciones todos los días de 12 a 6 p. m. o a la presente número 700, donde se les proporcionará trabajo inmediato.»

ignorancia del pueblo, productor que, empezando por la insulta verbal de los candidatos socialistas, en toda insignificante promesa ve un paraíso abierto a sus ansias de bienestar y placer...

Como los capotados financieros, industriales y comerciantes, conocen de muy cerca y hasta por el tacho, de qué clase de pasta está formada la plebe, saben bien a qué atenerse acerca de la inguible credulidad de las gentes que no tuvieron nunca otra educación que la azada, el marillo, el pico y el flecha, y es así que se atreven en todo momento a engañar al proletariado del modo que se les antoja, importándoseles un conino las consecuencias en todo caso desastrosas para aquel.

Son 6.000 obreros pedidos en esta ocasión, según reza la noticia transcrita, a los que se espera explotar lo máximo que se pueda y tantos otros que se encuentran en el abrojal de la rudísima existencia proletaria.

Ya se ve por los salarios que los capitalistas ofrecen a 6.000 operarios, cuáles son las excelentes condiciones en que avai a ira a detengarse miles de explotados, en calidad de peones del ferrocarril, leñados, etc.; pesos 176, 196, 260 y 3 dólares, descomando los inevitables y exhorbitantes gastos de comida, ropa y tantos otros preteitos conatados vuduan a sus hogares con dinero, resultan unos grandes sueldos que ni un diqueado los gana... en cinco minutos. Sueldos fabulosos con que un obrero podrá vivir con un hijo asiduo en las suntuosas acodales de la quema de las basuras!

Proletarios: Reflexionad bien antes de caer en la nueva trampa que se os tiende.

Demostrod una vez siquiera que expocés ya la amoral asesina de semejantes contratos de explotación.

## POR ENCIMA DEL LODO...

La presunción de que los paratistas, encubiertos o no encubiertos, se han aliado a los alemanes secundando por interés su obra imperialista explotadora, no es nada nuevo.

Desde el comienzo de la guerra no menos, empezé a susurrar tamaña sospecha, la que solo pudo abrirse camino—hasta el momento—entre aquellos seres poco acostumbrados a pensar por cuenta propia, quizá porque esto cuestra mucho trabajo.

Se han formulado contra los anarquistas las más desabelladas acusaciones de teutonismo, aunque con esa casa fortuna, siendo prueba de ello el hecho de que aún no haya surgido quien se atreva a cometer tales acusaciones, indudablemente debido a que los que acusan tan a la ligera; tienen tanta seguridad de lo que dicen, como el cerdo de que le prolonguen la vida más allá del engorde propio...

Algunos paratistas inmundos de aquí, a cuyos escriptorios les honraria un balazo disparado por un hombre consciente, se pasaron y pasan todavía mucho tiempo dedicados a perseguir necedades sobre la alianza germanofilo-anarquista que ellos llaman.

Empero, como se suele hacer mención de esos papalotes cloacarios en el silencio de los «waterclosets» únicamente, parece que han tragado un poco de lengua. Por Hambre atrazada, tal vez...

Actualmente es en España donde, se usa bastante, y se maneja, la infame teoría de que los alemanes son ayudados en sus tracas criminales por el elemento anárquico; un verdadero ho se ha armado en Madrid con ese motivo.

El punto inicial de los entredichos lo constituyeron las «relaciones» sensacionales hechas por el Sol, diario matutino, sobre el espinoje alemán y las relaciones de la embajada alemana con los elementos anarquistas.

Las imfingiciones del «Sol» existen en las protestas de otros diarios, los cuales llaman poco menos por qué se «deglutían» a todos los anarquistas, habidos y por haber... ya que se aseguran que trabajan con los secuaces del Kaiser por la ruina de España, como si la península no fuera ya hace rato una completa ruina política y econó-

micamente hablando. ¿Tan perfectamente seguros estamos de que anarquistas de verdad es imposible que coadyuven en la obra disolvente de los teutones, que nos permitamos una vez más reírnos en las propias barbas de quienes, ofuscados por la luz de «El Sol», de Madrid, siguen creyendo en las panpallas anárquico-teutónicas que circulan por el orbe.

Los anarquistas creemos está muy por encima de tanto loto político y diplomático, que no por estar perfuncto con ciencias «cortos», es menos pestilente y monifero.

## Un mensaje hipócrita

Wilson el demócrata, representante de los multimillonarios, cabeza de turco de los reyes del comercio, de la industria y de las finanzas, lacayo de los señores de Wall Street, ha mandado un mensaje a los revolucionarios rusos, dirigido al congreso de los soviets que se realizará hoy en Moscú, que es todo un documento de refinada hipocresía, y pone en descubierto la política «pacifista» seguida por Estados Unidos desde el comienzo de la guerra.

Wilson, íntimamente odia a los maximalistas por su revolución antiburguesa, como admiró a Kerensky por su revolución burguesa, de orden y «constitucional» del Estado. Pero Wilson, mientras por un lado, lanza a los japoneses para que se lancen sobre Siberia para arrebatar a Rusia esa parte de su territorio, quiere por otra parte aparecer como amigo del pueblo ruso, y defensor de su libertad.

El citado mensaje encierra en sí todo doble propósito, y demuestra el absurdo de cualquier que constituya toda la política de la gran república del Norte.

En forma encubierto, empleando el subterfugio, que es el arma preferida por los diplomáticos, el gobierno de Washington quiere presionar sobre el congreso de los soviets para que se rechace la paz alemana, no por lo que perjudique al pueblo ruso, no por que sea contraria a los intereses de la revolución, sino porque esa paz significa un peligro para la victoria de los aliados.

El mensaje en cuestión dice:

«Aprovecho la reunión del Congreso de los soviets, para expresar la sincera simpatía de nuestro gobierno hacia el pueblo ruso en los momentos en que la potencia alemana se lanzó con el propósito de interrumpir la lucha por la libertad y sustituir por sus propios deseos los del pueblo ruso.

Aunque, desgraciadamente, el pueblo norteamericano se ve en la imposibilidad de dar una ayuda directa y eficaz, deseamos que se asegure al pueblo ruso, por intermedio de ese Congreso, que aprovechará toda ocasión para mantener para Rusia, una vez más, la soberanía e independencia completas de sus propios asuntos, sin restauración total y su gran posición, en la vida de Europa y del mundo moderno.

«De todo corazón el pueblo norteamericano está con el pueblo ruso, que lucha para libertarse para siempre del gobierno autocrático y ser dueño de su propia vida.»

¿No hay hipocresía, refinada hipocresía, en este mensaje del gran demócrata Wilson?

## La sociedad ideal

Hay muchos que aun creen erróneamente que la sociedad humana no es susceptible de perfección. Se imaginan que el mundo siempre fué así y siempre lo será; que no podrá zanjarse jamás la injusticia que entranzan los privilegios de un hombre sobre otro y, lo que es más triste aún, que nunca podrán ignorarse económicamente todos los pueblos de la tierra. Ved ahí el error en su mayor grado. Para ellos—los mimados de la fortuna—el problema está resuelto ya. Les basta a tal efecto la argumentación insulsa y «soez» que los caracteriza, sin advertir que el mejor hombre de la actualidad no es sino una profecía de la sociedad futura. ¿Creen acaso que la miseria nos privará de la conquista que tarde o temprano ha de venir? No, ¡ustedes! Nos bastará la



pública de los que ahora niegan permiso para todo acto que no sea el de ellos!

Pero un pronóstico de las rebeliadas futuras, son los 53 mil argentinos que han negado su voto, quizás porque han tenido vergüenza de sus actos pasados y en esta vez se aprestaron a negar su cooperación al gobierno, a la ley y a los fanatismos políticos.

Bien; en vista que nuestra conferencia quedaba prohibida, fuimos invitados para ir al pueblo de Lugano a dar una conferencia en una asamblea de obreros de la fábrica Argentina de Cromo y Hojalata, que se realizaba en esos momentos.

Allá nos lanzamos más de 10 compañeros, saltando cercos, alambrados y subiéndolo y bajándolo los pequeños montículos que forma el terreno.

Dos horas de viaje y llegamos a un local situado a una distancia regular del pueblo y en un lugar desierto. El salón en donde se daba la asamblea estaba lleno de trabajadores, hombres y una infinidad de jóvenes, llenos de vida y de amor por la causa que sostenían.

En el momento que perieramos a la asamblea, estaban realizando una votación secreta (a los socialistas), lo que nos produjo, por cierto, una pequeña repulsión puesto que sabemos que esa es la práctica de los políticos rojos.

Invitado el camarada Fortegau a hacer uso de la palabra, se expresó sobre la necesidad de un gramatismo recto a base de conciencia, e hizo ver lo pernicioso que resulta para el obrero y sus organizaciones, el voto secreto y la base llamada socialista y sindicalista.

Después habló el compañero Juan Félix López, quien, como siempre, estuvo en su acostumbrado ambiente. Como esa sociedad se denomina Mutualista, nombre que reemplazó al de Resistencia, por osadía de cuatro socialistas, el compañero preguntó si habían lo qué era el mutualismo.

Después habló el compañero Juan Félix López, quien, como siempre, estuvo en su acostumbrado ambiente. Como esa sociedad se denomina Mutualista, nombre que reemplazó al de Resistencia, por osadía de cuatro socialistas, el compañero preguntó si habían lo qué era el mutualismo.

Ahora es a la P. O. R. A. a quien le corresponde dejar el suelo para otro momento y ponerse de acuerdo con la Oficina Varios de Maestros, para que, en la próxima asamblea que se ha resuelto dar en Villa Lugano, se envíe un compañero, a fin de que lleve su voz de aliento a esos trabajadores que jamás habrían sentido una conferencia hasta ayer.

En resumidas cuentas, el día anarquista que ayer se expandió en un abrazo solidario en la Isla Maciel, mientras allá, en un pequeño pueblo, lejos de toda mirada y de todo comentario, la anarquía era escuchada por primera vez por muchos hombres y jóvenes que indudablemente, no la olvidarán jamás.

En resumidas cuentas, el día anarquista que ayer se expandió en un abrazo solidario en la Isla Maciel, mientras allá, en un pequeño pueblo, lejos de toda mirada y de todo comentario, la anarquía era escuchada por primera vez por muchos hombres y jóvenes que indudablemente, no la olvidarán jamás.

En resumidas cuentas, el día anarquista que ayer se expandió en un abrazo solidario en la Isla Maciel, mientras allá, en un pequeño pueblo, lejos de toda mirada y de todo comentario, la anarquía era escuchada por primera vez por muchos hombres y jóvenes que indudablemente, no la olvidarán jamás.

En resumidas cuentas, el día anarquista que ayer se expandió en un abrazo solidario en la Isla Maciel, mientras allá, en un pequeño pueblo, lejos de toda mirada y de todo comentario, la anarquía era escuchada por primera vez por muchos hombres y jóvenes que indudablemente, no la olvidarán jamás.

de conflictos. Debe vencerse por la acción colectiva. Nada de política, que perjudica a los obreros proletarios. Firmes, pues!

HUELGA EN LA FABRICA DE CALZADO DE ANDUEZA, MERA, LOPEZ Y CIA.

Con la firmeza del primer día, continúa el movimiento huelguístico en esta casa, y si los burgueses dueños de la misma persisten en su intransigencia, no pueden nada contra la energía proletaria que hace 40 días se les opone.

Fuera de toda duda, no transcurirá mucho tiempo más que los obreros de calzados de Andueza, Mera, López y Cia., obtengan un triunfo, por poco que resistan ante en la lucha.

Los huelguistas se reúnen diariamente, a las 8 a. m. y 2 p. m., en Buz. Mitre 3174.

HUELGA DE CARINTEROS Y MECANICOS EN TIGRE Y SAN FERNANDO.

Según en el mismo estado la huelga de carpinteros declarada a los talleres de los explotadores Pihero, Pivovano y José Gómez, se ha declarado en Tigre y San Fernando los mecánicos de este último taller y en los de Felipe Ceppe y Ferrario, del Tigre y De Matzi Clavichino, de San Fernando.

Es lo más lógico que el movimiento se extienda debido a la intransigencia patronal; sepan los carpinteros, mecánicos, pintores, etc., que no vengán a trabajar a esta sin informarse antes en la secretaría de este sindicato. Los tiranuelos Pihero y Pivovano crean que lograrán quebrantar la resistencia de sus obreros, dado el elemento que ellos creen tener en sus talleres; pero llega la ocasión de que los compañeros tengan un rasgo de hombres y demuestren a estos chupa-sangre que estamos dispuestos a emplear todas las armas para conseguir el triunfo completo.

La Comisión de Huelga. EL MOVIMIENTO EN LA CRISTALERIA DE GENARO SCHIAVO.— HACIA EL TRIUNFO.

La ferocidad toma de «La Lucha» el pobre diablo metido a explotador de sus hermanos de ayer, está por finalizar convirtiéndose en triunfo obrero, como lo fue en la casa de Gardas y Calmagros. No nos asustan los desplantes locos de manicomio del infeliz e impotente Schiavo, que da puñetas al vacío en su desesperación; sabemos que es un matón que no mata nada. Recomendamos a los carpinteros infames que se defiendan a balazos, pero es inútil, cada día trabajan menos; hoy vinieron dos a nosotros. Los perros, incondicionales lacayos del capitalismo guardan militarmente la fábrica, y para un cuanto compañero para por ese lugar y no permitieron estacionarse. A la detención de Rafael Galario y Alberto Fraga, que fueron puestos en libertad después de una retención de 3 horas en la 12a, por repartir volantes inofensivos para la asamblea del gremio, hay que agregar nuevas hazas de los perros: Luis Rodríguez y Manuel Toledo, detenidos; el compañero Rafael Galario consiguió burlar la persecución. Esto esta mañana, esta tarde también hubo otras prisiones. A los compañeros no los hacen cejar en su intento las detenciones; la huelga prosigue y proseguirá hasta el boicot de la cristalería, pues es época de movimiento en esta casa y los compañeros huelguistas trabajan en estas fábricas, gracias a las gestiones de la Federación, excepto seis que mientras no trabajan reciben el auxilio de los del gremio. Se recolectaron el domingo 50 pesos para ellos; las perspectivas no pueden ser mejores, pronto en una fábrica abierta recientemente se inaugurarán otros hornos, y habrá plazas vacantes.

En la asamblea de ayer se resolvió la organización perfecta del gremio, nombrando a las comisiones en las fábricas que representen al sindicato. Pese al despliegue de pelotones perros y pese al matón «La Lucha», que amenaza matar a los huelguistas, la Federación se impone. Adelante, compañeros vidrieros! El triunfo es un hecho!

En compañía con los energicos camaradas del Rosario, pronto «El Obrero Vidriero», órgano del gremio saldrá, a la luz y la Federación de O. Vidrieros sabrá a los burgueses y recobrará el nombre y fama de «Vidrieros».

La Federación se constituyó con el Comité Pro Presos y Deportados para atender debidamente a los compañeros que yacen en las prisiones del Estado, que

arriba caerá dando lugar a la sociedad libre. Por la Comisión— El Secretario. S. I. de MOZOS.

Esta sociedad comunica su cambio de local, el cual queda instalado, desde el 15 en adelante en la calle Tucumán 319.

DESMENTIDO. El compañero vidriero Antonio Raimundo, niega en absoluto haber traicionado a sus camaradas en huelga, de la cristalería de Genaro Schiavo, según se le acusó pocos días hace en una crónica de dicho movimiento.

Convocatorias gremiales. F. O. FERROCARRILERA (Sección Caballero). Hoy miércoles, a la hora y en local de costumbre, esta sección celebrará asamblea para discutir asuntos de importancia.

Convocatorias varias. O. PRO. PRESOS Y DEPORTADOS. Quedan citados los miembros de la

Comisión de esta sociedad cita al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 17, a las 8 a. m., en el salón «San Martín», Rodríguez Peña 314.

OBREROS MARMOLISTAS. El sábado 16, a las 8 p. m., en el local Méjico 2070, esta sociedad efectuará asamblea en la que debiendo tratarse asunto de importancia para el gremio, se pide no falte nadie.

S. ESCULTORES en MADRID. La C. A. de esta sociedad convoca a sus socios a la asamblea extraordinaria a efectuarse el viernes 15, a las 8 p. m., en Méjico 2070, para considerar una importante orden del día.

EBERACION O. DEL CALZADO. Quedan citados todos los miembros del consejo, para hoy miércoles, a las 8 p. m., en B. Mitre 3174, por haber asuntos de suma importancia a tratar, referentes al consejo. Se requiere la presencia de todos los miembros.

Se invita al gremio en calzado en general, a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar mañana jueves, a las 8 p. m., en su local social B. Mitre 3174, para discutir:

1. Qué actitud debe asumir el gremio ante el conflicto de la casa Andueza?

2. Asuntos varios de importancia.

C. PRO-LOCAL del G. en Calzado. Se invita a los componentes de este comité a la reunión que se celebrará mañana jueves, a las 8 p. m. Se ruega a los compañeros concurrir a la hora indicada, por haber asuntos de suma importancia que tratar. Queda también invitado el delegado de los Costaleros.

S. G. de TABAQUEROS. La comisión de esta sociedad cita al gremio en general a la asamblea que se efectuará mañana jueves, a las 8 p. m., en Matheu 1172, donde se tratará la siguiente orden del día:

Acta, balance, correspondencia, reintegración de la emisión, y asuntos varios.

Al «La A. en el VOLANTE». Quedan citados los componentes de esta agrupación, a la reunión que tendrá lugar mañana jueves, a las 9 p. m., en B. Mitre 3174.

CORONEL SUAREZ. PINTORES UNIDOS. La Comisión Administrativa, dando los asuntos a tratar en la orden del día, cita al gremio en general a la asamblea que se efectuará mañana jueves, a las 8.30 p. m. en su local social, Lamarada, esta Garibaldi.

Convocatorias varias. O. PRO. PRESOS Y DEPORTADOS. Quedan citados los miembros de la

Comisión de esta sociedad cita al gremio en general a la asamblea que se efectuará mañana jueves, a las 8.30 p. m., en el local O'Higgins, (sociedad de Panaderos), para tratar la siguiente importantísima orden del día: Reorganización del comité pro «La Protesta». Asunto Capuano.—1. de Mayo. ¡Que nadie falte!

BAHIA BLANCA. Asamblea importante. Se invita a todos los compañeros e instituciones de esta y pueblos inmediatos, a la asamblea general que se efectuará el domingo 17, a las 3 p. m., en el local O'Higgins, (sociedad de Panaderos), para tratar la siguiente importantísima orden del día: Reorganización del comité pro «La Protesta». Asunto Capuano.—1. de Mayo. ¡Que nadie falte!

NOTAS VARIAS. CENTRO DE E. S. «EL DESPERTAR». Hoy miércoles, a las 8 p. m., continuará en el local de este centro, Calamarca 1784, el compañero Joaquín Cárdenas, comentando el libro de José Baxadé, titulado «La razón contra la Anarquía».

Nota.—Desde ya queda abierta la inscripción de los siguientes cursos que su iniciación a fines de este mes: Gramática castellana, Aritmética y Geometría, a cargo del com. J. Novoa.

Libros y folletos en venta en esta Administración.

Table listing books and pamphlets for sale, including titles like 'Dónde está Dios?', 'Trabajador, no tees!', 'El crimen de Chicago', etc., with prices.

LA PROTESTA. AGENTES Y PAQUETEROS. EXTERIOR. Asunción (Paraguay): Ignacio de L. Núñez, calle Aquilaban, entre Celario y Estados Unidos.

Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. INTERIOR. A. Van Praet: José Cereani.

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá.

Balcarce: Juan Roca, B. González, Chaves. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta». S. Martín 46.

Campana: Luis Alvarez, Pilar 428. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.

Cruz-del-Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Browns y la Rioja.

Huincá Renancó: Orsi Rafael, Ingeniero White: Feliciano Carretero, Avenente 254.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 681. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 416, número 523.

Luján: Domingo Bosco (Librería), Laguna-Paiva: Federico Martín. Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia número 3268.

Mendoza: García J. Guirado, 76. Río Moreno 1885. Mechita: Alfredo Fernández.

Maldonado: Rogelio Barrios. Punta Alta: Manuel B. Alvarez. Rivera: B. C. Cano, Casilla de Correo n.º 2.

Río Gallegos (Costa Sud): Eliseo Mata. Rosario: Mariano Ferrer, Ituzaingo número 628.

Realicó: Rodolfo Hronich. Santa Fe: E. Albornoz, Calchales 811. San Antonio de Arce: Pedro García.

Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148. San Cristóbal: Dante Foglia.

San Fernando: Pedro Brogna, Lucini número 1044. Salta: Tomás González.

Sierra Bayas (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Manuel Chibza, 9 de Julio 453.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 65. Trenque Lauquen: Máximo A. Flores, 85 de Mayo; Antonio López Ordoñez, Villa «Libertad».

Zárate: David Pecar, 2da. Lima 227. CARITATIVO. Ateneo Libertario: E. Unidos 3100.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 84, Pedro A. Fabbalo.

Nueva Pompeya: Carolina Vanequel, Ventana 3872.

BOICOT. La F. O. R. A. tiene declarado el «Boicoto» a la Compañía Argentina de Tabacos y a la Cervecería Quilmes; ningún obrero debe consumir estos productos, pues traicionan su propia causa.

Solidaridad, obreros!

LA PROTESTA. AGENTES Y PAQUETEROS. EXTERIOR. Asunción (Paraguay): Ignacio de L. Núñez, calle Aquilaban, entre Celario y Estados Unidos.

Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. INTERIOR. A. Van Praet: José Cereani.

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá.

Balcarce: Juan Roca, B. González, Chaves. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta». S. Martín 46.

Campana: Luis Alvarez, Pilar 428. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.

Cruz-del-Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Browns y la Rioja.

Huincá Renancó: Orsi Rafael, Ingeniero White: Feliciano Carretero, Avenente 254.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 681. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 416, número 523.

Luján: Domingo Bosco (Librería), Laguna-Paiva: Federico Martín. Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia número 3268.

Mendoza: García J. Guirado, 76. Río Moreno 1885. Mechita: Alfredo Fernández.

Maldonado: Rogelio Barrios. Punta Alta: Manuel B. Alvarez. Rivera: B. C. Cano, Casilla de Correo n.º 2.

Río Gallegos (Costa Sud): Eliseo Mata. Rosario: Mariano Ferrer, Ituzaingo número 628.

Realicó: Rodolfo Hronich. Santa Fe: E. Albornoz, Calchales 811. San Antonio de Arce: Pedro García.

Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148. San Cristóbal: Dante Foglia.

San Fernando: Pedro Brogna, Lucini número 1044. Salta: Tomás González.

Sierra Bayas (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Manuel Chibza, 9 de Julio 453.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 65. Trenque Lauquen: Máximo A. Flores, 85 de Mayo; Antonio López Ordoñez, Villa «Libertad».

Zárate: David Pecar, 2da. Lima 227. CARITATIVO. Ateneo Libertario: E. Unidos 3100.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 84, Pedro A. Fabbalo.

MOVIMIENTO OBRERO

LAS HUELGAS

Huelga de los cargadores de carbón y leña del F. C. O.

Desde el primero del actual se encuentran en huelga los cargadores de carbón y leña del F. C. O. Exigen de la empresa 8 horas de trabajo, descanso semanal, destitución de los carneros y mejoras en los jornales, hoy irrisorios.